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        CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO AMBIENTE 

DE FLORIANÓPOLIS 
 

 
REUNIÃO DA CÂMARA TÉCNICA DE EDUCAÇÃO AMBIENTAL – CTEA 

COMDEMA EM 19/04/2022  

Aos dezenove dias do mês de abril de dois mil e vinte e dois, às 14:00 horas, reuniu-se 1 

a Câmara Técnica de Educação Ambiental (CTEA), no formato virtual, link: 2 

http://meet.google.com/imr-qurk-hts (OBS.: Reunião sem possibilidade de gravação). 3 

Estavam presentes os seguintes representantes: O Presidente, Sr. Eduardo Moure 4 

(ACESA), Sr. Rodrigo Mohedano (UFSC), Sra. Letícia Zampieri (R3 ANIMAL), Sr. 5 

Rodrigo Franco (Instituto ÇARAKURA), Sra. Marilei Grams (SMS), Sra. Rosângela 6 

Teixeira Garcia (SME), Sra. Graziela Corso (AAGTEA) e a secretária executiva do 7 

COMDEMA e da CTEA Sra. Tânia da Silva Homem, completando oito (08) 8 

participantes. Pauta: 1-  Aprovação da Ata da Reunião Ordinária (22/03/2022); 2- 9 

Apresentação minuta oficio a ser encaminhado ao Presidente do COMDEMA, 10 

Secretário Municipal do Meio Ambiente - SMMA, Sr. Fabio Braga, com a 11 

finalidade de buscar informações sobre o Fundo Municipal do Meio Ambiente 12 

(Lei Ordinária 8.290), no que tange a destinação prevista no artigo 4º alínea “d”; 13 

3 -  Apresentação de sugestões de publicações para as redes sociais sobre 14 

Educação Ambiental, sobre A CTEA/COMDEMA, um pouco do resgate da 15 

história (o que fizemos, o que estamos fazendo); 4- Assuntos Gerais.  Sr. Eduardo 16 

iniciou a reunião cumprimentando e agradecendo a presença de todos e, constatado a 17 

falta de quórum para realização da Reunião Ordinária, foi deliberado por continuar a 18 

reunião como extraordinária para informes. Sr. Eduardo deu continuidade à condução 19 

dos trabalhos informando aos presentes que apenas duas instituições responderam aos 20 

ofícios convites para indicação de representantes para  compor a Câmara Técnica de 21 

Educação Ambiental – CTEA, conforme: 1- Secretaria Municipal de Educação, oficio 22 

recebido n. 309/2022/GS/SME/PMF em 25 de março de 2022, indicando o Sr. 23 

Alexandre Pistoia Saydellis – Titular, e a Sra. Rosângela Teixeira Garcia, Suplente; 2- 24 

Secretaria Municipal da Saúde, oficio n. 081/SMS/DVS/2022, recebido em 22 de 25 

março de 2022, indicando a Sra. Marilei Bilistki Grams Schmitz e o Sr. Cristovam 26 

Muniz Thiago. A secretária esclareceu que apenas a FLORAM informou que no 27 

momento não dispõe de nomes para indicação (manifestação verbal). A Sra. Juliana 28 

Cassanelli Machado representante do IMA no COMDEMA, informou por e-mail em 29 

19/04/2022, que o ofício foi encaminhado ao Coordenador Jurídico para deliberação 30 

junto à presidência do IMA e, sugeriu reenviar o oficio ao gabinete 31 

gabinete@ima.sc.gov.br.  Os demais ofícios convites enviados, permanecem ainda 32 

sem resposta. Sr. Eduardo esclareceu que embora as 2 representantes indicadas pelos 33 

ofícios citados (SME e SMS), estejam presentes na reunião, não será possível 34 

considerar para efeito do estabelecimento do quórum pois é necessário a oficialização 35 

das representações em reunião Ordinária. Sr. Eduardo sugeriu marcar uma Reunião 36 

Ordinária ainda em abril, ficando acordado que fará o envio por WhatsApp de link do 37 

doodle com a sugestão das datas (26/04 ou 29/04 às 14h) para que os membros da 38 

CTEA possam preencher com o nome e assinalar se tem disponibilidade ou não. Na 39 

sequência, solicitou a Sra. Rosângela e Sra. Marilei uma breve apresentação e também 40 

aos demais presentes. Ato contínuo, após apresentação, Sr. Eduardo fez uma breve 41 

contextualização sobre os assuntos tratados na última reunião, sobre o decreto de 42 



 

 

     
 

2 
 

        CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO AMBIENTE 

DE FLORIANÓPOLIS 
 

 
criação do grupo de educação ambiental. Disse que a CTEA foi a responsável pela 43 

organização da primeira Conferência de Educação Ambiental no Município, sendo 44 

elaborado documento com propostas de encaminhamentos, sendo um deles, referente 45 

do Fundo Municipal do Meio Ambiente (Lei Ordinária 8.290). Esclareceu que 15% 46 

dos recursos do Fundo, de acordo com a Lei Municipal, devem ser destinados para 47 

projetos de educação ambiental. E que a ideia é procurar entender como está sendo 48 

gerido esse fundo, se de fato os recursos estão sendo aportados em projetos de 49 

educação ambiental e quais são estes projetos. Esclareceu que a CTEA está buscando 50 

dar continuidade aos trabalhos e demandas surgidas na Conferência. Mencionou ainda 51 

as Leis conforme: LEI MUNICIPAL Nº 5481/99 - DISPÕE SOBRE A EDUCAÇÃO 52 

AMBIENTAL, INSTITUI A POLÍTICA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO 53 

AMBIENTAL E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; LEI MUNICIPAL Nº 8290- 2010 54 

- CRIA O FUNDO MUNICIPAL DO MEIO AMBIENTE E DÁ OUTRAS 55 

PROVIDÊNCIASDECRETO Nº 22.903, DE 17 DE MAIO DE 2021 - INSTITUI 56 

GRUPO INTEGRADO PARA EDUCAÇÃO AMBIENTAL DO MUNICÍPIO DE 57 

FLORIANÓPOLIS. Informou que todas as atas e documentos da CTEA estão 58 

disponíveis no site do COMDEMA, aba da CTEA. Ato contínuo, Sr. Eduardo, passou 59 

a palavra ao Sr. Rodrigo Franco (Çarakura), que mencionou que esteve em visita à 60 

Diretoria da Secretaria de Educação Ambiental de São José, que sugeriu a elaboração 61 

de projeto de bolsas junto a UFSC, já que eles possuem recursos. Por fim, nada mais 62 

havendo a tratar, o Sr. Eduardo agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião às 63 

15:15. Esta Ata foi redigida por Tânia da Silva Homem, Secretária Executiva da 64 

CTEA/COMDEMA, que a submeterá à apreciação e aprovação dos membros para 65 

todos os efeitos legais.  66 
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